

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan paparan data pada bab sebelumnya, pada bagian ini akan disampaikan beberapa kesimpulan:

1. Implementasi kurikulum merdeka belajar pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti untuk meningkatkan kemampuan bernalar kritis siswa ditandai dengan terlaksananya beberapa hal, baik didalam jam pembelajaran maupun diluar jam pembelajaran. Pemecahan masalah, evaluasi informasi, diskusi dan debat, proyek dan tugas kreatif, pemilihan mata pelajaran adalah beberapa cara dalam mengimplementasikan kurikulum merdeka belajar pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti untuk meningkatkan kemampuan bernalar kritis siswa.
2. Kendala yang dialami dalam Implementasi kurikulum merdeka belajar pada mata pelajaran Pendidikan Agama Islam dan Budi Pekerti untuk meningkatkan kemampuan bernalar kritis siswa yaitu Pertama, adanya keterbatasan sumber daya. Kedua, perubahan mindset dan budaya. Ketiga, evaluasi dan penilaian. Keempat, ketersediaan materi pembelajaran yang relevan. Kelima, koordinasi dan kolaborasi.

Karena kurikulum merdeka belajar ini merupakan kurikulum yang baru dijalankan, jadi masih butuh penyesuaian, baik dari pendidik, peserta didik, maupun elemen-elemen yang ada di sekolah.

B. Saran

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan diatas, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Kepada guru SMA Negeri 1 Sugihwaras hendaknya selalu memberikan metode-metode pembelajaran yang menyenangkan. Karena dalam kurikulum merdeka ini mempunyai sistem *student centered* (berpusat pada siswa) namun guru harus tetap bisa menjadi fasilitator terbaik. Agar proses pembelajaran berjalan dengan lancar sehingga capaian dan tujuan pembelajaran dapat tercapai.
2. Kepada siswa SMA Negeri 1 Sugihwaras, Penulis penelitian menawarkan sejumlah rekomendasi untuk mempertahankan semangat optimisme yang sehat dan ingin tahu yang besar terkait pengetahuan. Informasi yang disajikan di sini dimaksudkan agar praktis dan dapat diterapkan dalam kehidupan nyata. Belajarlah dengan rajin, mandiri, dan berguna bagi sekitar.